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Ata da 61ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 61ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 15 DE OUTUBRO DE 2013 

DVD A61/2013 
 
Aos quinze dias do mês de outubro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a SEXAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), e secretariada pelos Vereadores 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) 
e Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano). Às quinze horas e trinta e cinco minutos, 
o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que em conversa com a Mesa e os 
líderes presentes ficou determinado que o prazo regimental do Pequeno Expediente, que é 
de uma hora, será doravante observado, e lembra que os Vereadores que desejarem 
justificar suas proposituras terão de se ater aos assuntos tratados nelas. Lembra que os 
Vereadores têm o Grande Expediente para tratar livremente de qualquer assunto que 
desejarem. Pela ordem, o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) ressalta 
que na justificativa das suas proposituras pretendia abordar um assunto diferente, segundo 
a prática que vinha sendo adotada pelos Vereadores. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) pede a colaboração de todos os Vereadores, inclusive pedindo 
questão de ordem para que a Mesa possa chamar a atenção disciplinando a utilização da 
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palavra. Consulta também se existe alguma objeção quanto a ser lido apenas o protocolo e 
autor das proposituras. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) observa que se não for lido o teor das proposituras os Vereadores não terão 
como fiscalizar se o orador está se atendo ao assunto tratado nas proposituras. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) concorda com o alegado e 
informa que continuarão com a leitura da ementa das proposituras, todavia, pede que os 
Vereadores procurem ser mais sucintos no texto da ementa. APROVADA a Ata da 60ª 
Sessão Ordinária, realizada em 10 de outubro de 2013; da 25ª Sessão Solene, realizada 
em 02/10/2013; e da 26ª Sessão Solene, realizada em 08/10/2013. EXPEDIENTE 
EXTERNO: CÂMARA MUNICIPAL DE DIADEMA (11082) Encaminha cópia do 
Requerimento 847/13, de autoria da Vereadora Cida Ferreira [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
(11173) Encaminha cópia do Requerimento 869/13, de autoria do Vereador Maninho 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (11182/11187) Informa liberação de recursos 
financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. SEMASA (11023) Encaminha cópia dos Editais Pregão Presencial 
61/13 e Concorrência 03/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (11188) Encaminha cópia do Edital Pregão 
Presencial 62/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA) 3147/13 (11256) Requerimento ao Comandante da 2ª Cia. do 10º 
Batalhão de Polícia Militar de rondas ostensivas e policiamento periódico no entorno do 
Terminal Rodoviário de Santo André, situado na Avenida Industrial nº 1.580, Bairro 
Campestre; 1844/13 (11257) Indicação para instalar lombofaixas na Avenida Ramiro 
Colleoni, nos dois sentidos de tráfego, junto à parada da EMTU Alfredo Fláquer, Centro, 
dentro do Programa Travessia Segura; 415/13 (11258) Indicação para instituir “Plano 
Diretor do Silêncio” no âmbito do Município; 65/13 (11259) Indicação para fazer a 
manutenção no ponto de ônibus localizado na Rua Cuzco, em frente aos nºs 403 e 407, 
Jardim Santo Alberto; 384/13 (11260) Indicação para que sejam recolocadas as lixeiras em 
toda extensão do Parque Central [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor].  
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 867/13 (11194) Indicação 
para limpeza de boca-de-lobo e/ou bueiro na altura do nº 2626 da Avenida Valentim 
Magalhães, Bairro Condomínio Maracanã; 660/13 (11195) Indicação para tapar buraco em 
toda extensão da Rua Clementino Fraga, Bairro Guaraciaba; 1627/13 (11196) Indicação 
para manutenção de sinalização horizontal de trânsito na altura do nº 260 da Avenida 
Ibirapitanga, Vila Pires; 601/13 (11197) Indicação para manutenção e demarcação da pista 
de cooper, na Praça Eurico Gaspar Dutra, localizada na Rua Fernando Costa, Parque 
Gerassi; 3242/13 (11244) Requerimento de informações acerca do atraso na entrega das 
chaves do Conjunto Londrina, do Programa Minha Casa Minha Vida. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 3245/13 (11248) Indicação para tapar o buraco 
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existente em frente ao nº 70 da Rua Nápoli, Vila Metalúrgica; 3246/13 (11249) Indicação 
para tapar o buraco existente defronte ao nº 45 da Rua Bilbao, Vila Metalúrgica; 1714/13 
(11250) Indicação para tapar o buraco existente na Rua Baunilha, altura do nº 149, atual 
151, Vila Metalúrgica; 1359/13 (11251) Indicação para tapar o buraco existente defronte ao 
nº 201, atual nº139 da Rua Coréia Parque das Nações [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lê o art. 107, do 
Regimento Interno, que dispõe sobre o tempo de duração do Pequeno Expediente, e diz 
que o cumprimento desse artigo não significa cercear o direito de fala dos Vereadores, os 
quais têm o Grande Expediente para falar livremente sobre o assunto que desejarem. 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1547/13 (11190) Indicação para o recapeamento 
asfáltico do leito carroçável localizado na Rua Ibiturama, altura do nº 490, Parque Erasmo 
Assunção; 1064/13 (11191) Indicação para colocação de lixeiras e placas de advertência 
na Praça Antonio Badain, localizada na confluência das ruas Paracatu com Hipólito da 
Costa, Parque Erasmo Assunção; 1440/13 (11192) Indicação para implantação de 
academia ao ar livre na Praça dos Compositores, localizada no final da Rua Noel Rosa 
com Conjunto Beatriz, Parque Novo Oratório; 748/13 (11193) Indicação para implantação 
de uma lombada eletrônica na Avenida Jorge Beretta, altura do nº 500, parque Erasmo 
Assunção [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E DIVERSOS 
VEREADORES 3250/13 (11272) Requerimento à Mesa de realização de Audiência Pública 
a fim de discutir problemas relacionados ao câncer de mama nas mulheres [JUSTIFICADO 
pela Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque)]. VEREADOR 
COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 3251/13 (11276) Indicação 
providências urgentes na continuação da construção do muro de arrimo na Rua Itupeva, 
altura dos nºs 15 e 36, Jardim Nova Cidade; 355/13 (11278) Indicação à AES Eletropaulo 
de instalação de postes de luz para readequar a iluminação em toda extensão da Estrada 
do Pedroso, Parque Miami, do lado oposto ao já existente; 80/13 (11279) Indicação para 
tapar buraco na Estrada do Pedroso, altura do nº 1.655, Jardim Santo André; 3252/13 
(11280) Indicação para o plantio de mudas de árvores para revitalizar o Largo da Vila 
Luzita, na Rua Alcides Maia, Vila Luzita; 311/13 (11286) Indicação para limpeza e 
manutenção no Córrego Guarará, em toda extensão da Avenida Capitão Mário Toledo de 
Camargo, Vila Luzita. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 3224/13 (11198) Requerimento à Mesa de realização de Sessão Solene em 
comemoração ao Jubileu de Ouro da Paróquia Nossa Senhora do Paraíso, Bairro Paraíso; 
207/13 (11199) Indicação para construção de um passeio na Rua dos Dominicanos, 
iniciando na altura do nº 666 até a Rua A, Vila Lamartine; 83/13 (11200) Indicação para 
capinação e limpeza da praça localizada na extensão da Rua Rio Claro, iniciando no final 
da Rua Jorge Veiga, Bairro Camilópolis; 3225/13 (11201) Indicação para limpeza dos lagos 
do Parque Cidade dos Meninos, localizado na Rua Batávia, Parque Novo oratório; 3226/13 
(11202) Indicação para instalação de equipamentos de ginástica na Praça Padre Pedro 
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Lazzarin, localizada entre as ruas Alhambra e Paulo Novaes, Jardim do Estádio. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 3227/13 (11203) 
Indicação para criação de uma instância de apoio técnico e fiscalização das entidades 
assistenciais conveniadas com a Prefeitura de Santo André; 3115/13 (11204) Indicação 
para instalação de luminárias na Rua Tancredo do Amaral, altura do nº 146, Vila Alzira; 
523/13 (11205) Indicação para realizar a manutenção da sinalização horizontal da Estrada 
Cata Preta, Vila João Ramalho, especialmente a pintura da lombada existente na altura do 
nº 230; 3228/13 (11206) Indicação para realizar manutenção da calçada da UBS Vila 
Guiomar, localizada na Rua das Silveiras nº 73; 2614/13 (11207) Requerimento de cópia 
do convênio firmado entre a Prefeitura de Santo André e a UIPA – União Internacional 
Protetora dos Animais, bem como informar o critério utilizado para escolha da instituição 
para recebimento dos recursos decorrentes da celebração deste convênio 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 87/13 (11273) Indicação para asfaltamento da Rua 
Pirambóia, Jardim Estela; 2961/13 (11274) Requerimento de informações ao 
Superintendente do Semasa referentes à quantidade de água fornecida pela Sabesp a 
Santo André nos últimos 10 anos; 1328/13 (11275) Requerimento de informações sobre as 
obras de duplicação da Avenida Rangel Pestana, Jardim Cristiane [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 207/13 (11240) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua dos 
Dominicanos, Jardim Santo André; 3214/13 (11241) Indicação para tapar buraco localizado 
na Rua Adelino Cesário Souza, Jardim Ana Maria; 163/13 (11242) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Rua Toledânia, Jardim Santo André; 2049/13 (11243) Indicação 
para tapar buraco localizado na Rua Pastilha, Vila Palmares. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 3257/13 (11287) Requerimento com 
abaixo-assinado dos moradores do Condomínio Anchieta, localizado na Rodovia Índio 
Tibiriçá, entre os km 37,5 e 38, Jardim Clube de Campo, que solicitam reparos na 
pavimentação asfáltica na entrada e saída do referido condomínio; 3258/13 (11288) 
Indicação para que encaminhe a esta Casa projeto de lei alterando o artigo 19, da Lei nº 
6.582/89, alterado pelas leis nº 6.873/91, 6.903/92 e 7.582/97, visando a incluir os 
beneficiários da LOAS concedendo-lhes desconto especial de 50% sobre o IPTU. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
3231/13 (11214) Requerimento de informações com relação à aplicação da Lei Municipal 
nº 6.780, de 26 de maio de 1991, que obriga a Prefeitura de Santo André a imprimir frases 
sobre produtos tóxicos ou entorpecentes em qualquer divulgação de eventos; 393/13 
(11215) Indicação para que seja designado funcionário da Guarda Municipal ou Segurança 
Patrimonial para realizar segurança no período noturno, na Unidade de Saúde do Parque 
Miami; 863/13 (11216) Indicação para melhorias no atendimento aos usuários da linha S36 
(Terminal Prefeito Saladino/Parque Novo Oratório); 2950/13 (11217) Indicação para 
limpeza, capinação e poda das árvores do canteiro localizado entre as ruas Guaxinduva e 
Itapetinga, Parque Jaçatuba; 3232/13 (11218) Indicação para manutenção do passeio 
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público, bem como no ponto de ônibus da Rua Itatinga com Mossoró, Parque Jaçatuba.  
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E 
DIVERSOS VEREADORES 3230/13 (11213) PLCM 140/2013 visando a denominar Praça 
Mariano Ferreira dos Santos o espaço de lazer localizado no Núcleo Habitacional Nova 
Progresso [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 3236/13 (11225) Indicação para que seja murado e realizado 
calçamento no terreno localizado na Rua Adelphos Piagenttini, entre os nºs 266 e 296; 
3237/13 (11226) Indicação para realizar revitalização do campo do SAJEA, localizado na 
Rua Alabastro, Jardim do Estádio; 3238/13 (11227) Indicação para alteração fiscal dos 
imóveis localizados na Rua Antonio Seixas Leite Ribeiro, Jardim Alvorada, os quais 
recebem classificação fiscal do Município de São Bernardo do Campo [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 556/13 (11228) Indicação para manutenção no asfalto da Rua Álvaro Annes, 
esquina com a Rua Aguapeí, Bairro Santa Maria; 71/13 (11229) Indicação para 
providências quanto ao acúmulo de água parada em sarjeta da Rua Pederneiras, Vila 
Palmares; 3239/13 (11230) Requerimento de informações a respeito dos Operadores de 
Reservatórios que atuam como Operadores de Telemetria e Telecomando; 615/13 (11231) 
Requerimento de cópia do processo referente ao licenciamento ambiental do imóvel onde 
se localizava a Indústria Rhodia, situado na Avenida do Estado, esquina com Avenida 
Antonio Cardoso, destinado a receber o Poupatempo de Santo André; 3240/13 (11232) 
Indicação para sinalização viária horizontal e vertical nas ruas Lauro Müller, Novo 
Horizonte e Santa Clara, Vila Sacadura Cabral [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
3233/13 (11220) PLCM 141/2013 que dispõe sobre a obrigatoriedade dos restaurantes, 
bares e estabelecimentos congêneres em disponibilizar meia porção ou refeição para 
aqueles que comprovadamente foram submetidos à cirurgia bariátrica ou gastroplastia, 
bem como cobrar para os mesmos, valor igual ou inferior a 50% nos sistemas de rodízios 
ou preços fixados por pessoa, e dá outras providências [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 
3234/13 (11221) Indicação para remoção de veículo abandonado na Avenida Palmares, 
em frente ao nº 1265, Vila Palmares; 3235/13 (11222) Indicação para tapar buracos, 
manutenção de guias na Rua Engenheiro Alfredo Heitman Junior, próximo ao nº 245, 
Parque Central; 208/13 (11223) Indicação para limpeza e recolha de entulho na Rua Cruz 
de Malta, Jardim Santo André; 2036/13 (11224) Indicação para limpeza e capinação na 
Rua Rio de Janeiro com Rua Espírito Santo, Bairro Cidade São Jorge [À COMISSÃO DE 
JUSTIÇA]. [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 3248/13 (11268) Indicação para serviços de restauração 
asfáltica na Rua Teixeira de Freitas, Vila Metalúrgica; 3249/13 (11269) Indicação para 
colocar ônibus de monitoramento 24 horas em diversos pontos do município, onde se 
concentram os maiores índices de criminalidades e distribuição de drogas; 2637/13 
(11270) Indicação para restauração de faixa de pedestre localizada no cruzamento da Rua 
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Oratório com Travessa Tebas, Parque das Nações; 3067/13 (11271) Requerimento de 
informações sobre os problemas de interrupção do fornecimento de água às residências de 
Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) E APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 2124/07 (11266) PR 17/2013 alterando o teor 
do artigo 2º da Resolução nº 01, de 2001, que dispõe sobre a criação da TV Legislativa da 
Câmara Municipal de Santo André [À COMISSÃO DE JUSTIÇA] [JUSTIFICADA pelo 
Vereador Ronaldo De Castro (Ronaldo De Castro)]. VEREADORES RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 3247/13 (11267) Indicação para que encaminhe a esta Casa projeto de lei 
dispondo sobre a criação do programa para instalar em praças, complexos esportivos e 
logradouros públicos, equipamentos urbanos adaptados às pessoas portadoras de 
necessidades especiais [JUSTIFICADA pelo Vereador Ronaldo De Castro (Ronaldo De 
Castro)]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 
2431/13 (11261) Indicação para enviar técnicos do Semasa para vistoria na Rua Rio 
Madeira, no trecho entre os nºs 181 e 183, Parque Miami; 1444/13 (11262) Indicação para 
estudos visando a redução da velocidade de veículos e pintura da faixa de pedestre na 
Rua Evangelista de Souza com Rua Numídia, altura do nº 585, Parque Capuava; 2619/13 
(11263) Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua Rolândia, Jardim 
Alvorada; 1590/13 (11264) Indicação para recapeamento da pavimentação asfáltica em 
toda extensão da Travessa Teodoro Macedo, Bairro Silveira; 148/13 (11265) Indicação 
para sinalização de solo, pintura das faixas de pedestres, amarelo contínuo e pare na 
Avenida D. Pedro I, trecho que compreende os bairros Silveira e Vila Pires. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 3253/13 (11281) Indicação 
para presença de agentes de trânsito das 7 às 19 horas, na esquina da Avenida General 
Polidoro com Avenida do Pinhal, Bairro Camilópolis; 3254/13 (11282) Indicação para 
limpeza e capinação do leito e margens do Córrego Oratório, localizado na altura do nº 
5493 da Rua Oratório, Jardim Ana Maria; 3255/13 (11283) Indicação para recapeamento 
asfáltico de diversas ruas do Jardim Santo Alberto; 65/13 (11284) Indicação para 
realização de diversas melhorias na praça localizada na confluência das ruas Cuzco e 
Petrogrado, Jardim Santo Alberto; 3256/13 (11285) Indicação para pintura de sinalização 
de solo nas ruas Nuporanga e Tanabi, Parque Central, além de fiscalização com relação 
ao estacionamento irregular nas referidas ruas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) reitera que no tempo do 
Pequeno Expediente para justificativa das proposituras os Vereadores devem tratar 
apenas dos assuntos abordados nelas. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton 
Lima) considera que as manifestações da Mesa têm atrapalhado os trabalhos. Lembra que 
o Regimento sempre existiu e que a prática sempre foi outra e, hoje, foi tomada uma 
decisão unilateral. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) esclarece 
que é regimental. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) lembra que o Presidente 
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está aqui há várias legislaturas e indaga quando essa questão da tribuna foi regimental. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que sempre foi 
regimental. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) discorda e afirma que a prática 
dos últimos quatro anos também não foi essa, e que inclusive até a sessão passada os 
Vereadores tinham a liberdade de utilizar o tempo e discorrer sobre quaisquer assuntos. 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 3243/13 (11245) PLCM 142/2013 visando a permitir a confecção, o 
transporte e a soltura de balão ecológico, sem fogo, no Município [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E DE SAÚDE]; 2472/13 (11246) Indicação para colocação de pavimento asfáltico 
em toda a Rua Rodolfo Santiago, Vila Guiomar; 3244/13 (11247) Indicação para instalação 
de iluminação pública em viela localizada ao lado do nº 229 da Rua Professora Marina 
Cintra, Jardim Santa Cristina [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 615/13 
(11237) Requerimento de informações sobre a instalação do Poupatempo de Santo André; 
70/13 (11238) Indicação para colocação urgente de asfalto reciclado na Rua Renascer, 
Jardim Santo André; 3241/13 (11239) Indicação para realizar periodicamente a lavagem do 
piso do calçadão da Travessa Diana e entorno, Centro [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 
2338/13 (11208) Indicação para vistoria técnica em árvore localizada em frente ao nº 171 
da Rua das Paineiras, Bairro Jardim; 1365/13 (11209) Indicação para remoção de lixo e 
entulhos na Rua Comendador Júlio Pignatari, Bairro Utinga; 43/13 (11210) Indicação para 
vistoria técnica na Rua Henrique Dias, Jardim Aclimação, visando a eliminar vazamento de 
água naquela via; 3229/13 (11211) Indicação para revitalização de praça localizada na Rua 
da Constituição, altura do nº 120, Jardim Teles de Menezes. Pela ordem, a Vereadora 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
e, como membro da Mesa, rebate afirmação do Vereador Ailton Lima de que a Presidência 
é ditadora. Salienta ao Vereador Ailton dispositivo regimental sobre a duração do Pequeno 
Expediente, que não vem sendo observado. Considera que, como legisladores, têm de dar 
exemplo no cumprimento das leis. Lamenta que anteriormente as presidências não tenham 
recebido essa orientação. Entende que não é porque o andamento não estava correto que 
a atual Legislatura tem de permanecer no erro. Acredita que a população queira assistir a 
uma sessão ordeira e entende que cabe à Mesa buscar melhorias para que a sessão 
caminhe dessa maneira. Pela ordem, Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e fala que o Regimento sempre existiu e que o marido da 
Vereadora Elian, quando foi Presidente desta Casa, adotou postura democrática, não 
cerceando a palavra de nenhum Vereador. Estranha que somente agora estejam adotando 
essa postura. Considera cansativa a leitura das proposituras, ao passo que o tempo para 
uma discussão em alto nível na tribuna é pouco. Lembra que alguns Vereadores são 
favoráveis à extinção do art. 94, talvez os que queiram fugir do debate. Defende que a 
discussão desse assunto seja feita com todos os Vereadores e não apenas com as 
lideranças. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do 
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Regimento Interno, e fala que aproveitará a visita do Governador para pleitear o hospital 
para esta cidade, uma vez que o Prefeito mostrou interesse em fazer o hospital e tem o 
apoio do Governo Federal. Considera essa discussão mais importante, do que a questão 
do tempo de uso da palavra. Fala que quer um hospital no padrão Fifa, e não como um 
posto de saúde, onde as pessoas ficam nas macas esperando por atendimento. Sobre o 
Poupatempo, lembra que na segunda-feira será realizada audiência pública e critica 
intensão de instalar o Poupatempo na área da Brookfield. Critica também o valor 
dispendido com aluguel do prédio onde a SOSP está instalada. Consigna sua indignação a 
respeito do requerimento do Semasa e ameaça ir ao Ministério Público, caso não receba 
resposta. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) observa que o 
Vereador Bahia e o Vereador Ailton Lima invocaram o art. 94, sendo que cabe aos líderes 
invocarem referido artigo em nome da bancada. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) fala que recebeu informação extraoficial de que o Vereador Toninho de 
Jesus havia saído do DEM. Assume que cometeu um equívoco, visto que não tem 
informação oficial da saída do Vereador Toninho, do Democratas. Já o Vereador Ailton 
Lima protocolou ofício informando sua filiação ao Partido Solidariedade. O Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) indaga se o Vereador Toninho não pode fazer o 
comunicado de forma verbal, na tribuna, pois invocou o art. 94 com base na informação de 
que o Vereador Toninho havia saído do DEM e ingressado no Solidariedade. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz que o correto seria o Vereador informar, 
por ofício, em especial se o Vereador se filiou a outro partido, para contabilizar o tempo do 
partido no Grande Expediente. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) comunica que, em virtude de sua desfiliação do DEM, está aguardando 
um novo partido para comunicar oficialmente esta Casa. Registra que, hoje, é um Vereador 
sem partido, uma vez que se desfiliou do DEM. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana 
Santos (Bahia) indaga se, em outra oportunidade, poderá invocar o art. 94. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa ao Vereador Bahia que agora que o 
Vereador Toninho comunicou oficialmente sua desfiliação do DEM, o Vereador passa a ser 
o líder do DEM, visto ser o único da bancada. Prossegue a leitura do Expediente: 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 3259/13 
(11290) Indicação para instalação de placas de borracha feitas de pneus reciclados em 
todas as passarelas de pedestres da cidade; 1019/13 (11291) Indicação para providências 
urgentes para podar uma árvore na Rua Aristides Lobo, Jardim Irene; 831/13 (11292) 
Indicação para providências urgentes para tapar buracos na Rua Osvaldo Cruz, Jardim 
Estela [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) E DIVERSOS VEREADORES 2961/13 
(11289) Requerimento de informações referentes à vazão de água que a Sabesp entrega 
em todos os reservatórios da cidade [JUSTIFICADO pelo Vereador Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg)]. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra 
ao Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), o qual comenta algumas frases 
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citadas pelo Vereador Rautenberg e desafia o referido Vereador a ter coragem de citar o 
nome das pessoas e não o termo muitos ou muitas. Salienta que o Vereador Rautenberg 
deve ter cuidado com o que fala. Critica o Vereador por achar que sozinho resolverá todos 
os problemas da cidade. Considera que o Vereador Rautenberg foi infeliz em alguns de 
seus pronunciamentos e sugere que o Vereador pense melhor, antes de falar e cite nomes, 
até para dar o direito de a pessoa se defender. Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao 
Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), que inicia pedindo desculpas a 
todos pelo termo chulo utilizado pelo Vereador Luiz Alberto. Acredita que o Vereador Luiz 
Alberto não tenha toda essa coragem que alardeou. Desafia o referido Vereador a ter a 
mesma garra para defender os problemas da cidade, em vez de ser submisso a um 
governo. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h40min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PV SDD PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB Sem Partido]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Primeiramente diz que o seu 
intuito não foi polemizar a questão do Regimento Interno. Salienta que as explicações 
dadas no início acerca dos trabalhos da sessão são fruto das reclamações de munícipes 
pelo atraso do início da sessão. Explica ainda que a Mesa, bem como os funcionários que 
trabalham na sessão não tem intenção de cercear a palavra do Vereador, mas chamou 
atenção no sentido de se cumprir o tempo regimental do Pequeno Expediente, que é de 
uma hora, razão pela qual orientou os Vereadores no sentido de fazer uso da palavra 
observando o Regimento. Lembra que os Vereadores têm o Grande Expediente e as 
Explicações Pessoais para tratar livremente de qualquer assunto. Fala ainda que cabe à 
Presidência zelar pelo bom andamento da sessão. Deixa claro que não aceitará nenhum 
tipo de ilação com relação a seu nome, pois se algum Vereador colocar sob suspeita seu 
trabalho à frente da Casa a questão será resolvida no Ministério Público, pois leva sua vida 
a sério e não tem nada no seu passado que o desabone. Salienta que pode errar, às 
vezes, por desconhecimento, mas nunca por desonestidade. Registra ainda que está bem 
cercado juridicamente no exercício da Presidência e as pessoas da Casa sabem que leva 
a sério o seu trabalho. Diz ainda que se alguém tiver alguma suspeita acerca do seu 
trabalho as pessoas precisam falar o que acham e não apenas jogar o nome das pessoas 
na lama, pois nunca tratou nenhum Vereador com desrespeito e não aceitará que o trate 
da mesma maneira. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Diz que foi já 
procurado por várias pessoas interessadas em conhecer o projeto do Solidariedade e que 
o partido tem alterado o panorama político na cidade com seus ideais. Em seguida diz que 
não sabe se o Presidente se referiu a alguma fala sua, mas está percebendo intenção em 
se abreviar ou condensar o debate quando cita a questão do Pequeno Expediente, que a 
seu ver deveria ser controlado somente pelo tempo de cada Vereador na Tribuna, mas não 
o conteúdo dos discursos, pois o debate é importante, desde que feito de forma respeitosa. 
Registra em seguida que o Vereador Donizeti, na gestão anterior, foi crítico contumaz em 
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dizer que muitos Presidentes ficam reféns de funcionários da Casa, só que é difícil admitir 
e falar na tribuna isso. Finaliza dizendo que não está na Câmara para agradar a todos, 
mas espera poder repercutir na tribuna a fala da população e não quer ter seu direito de 
fala cerceado, pois este é um parlamento e não tem por que controlar tempo controlando o 
conteúdo de cada fala. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) – Agradece os Conselheiros de Saúde que receberam ontem seus 
certificados e foram empossados e solicita que desempenhem seu papel, o seu dever e 
sua obrigação nas unidades de saúde ajudando não só o Governo Municipal, como 
também a população que necessita do atendimento na área da saúde. Em seguida diz que 
ficou feliz ontem quando ouviu o Prefeito Carlos Grana pedindo desempenho ao Secretário 
de Saúde, Dr. Homero, para que se tenha mais agilidade no Hospital da Vila Luzita, para 
que passe a ser referência no atendimento ao idoso. Finaliza dizendo ao Vereador Bahia 
que uma vez terminado o hospital da Vila Luzita, precisarão discutir a construção do 
próximo hospital na cidade. Fala ainda que é uma bandeira sua a instalação de um hospital 
para atendimento de crianças, pois hoje não tem mais nenhuma referência no atendimento 
infantil no município. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Fala que a questão do debate provoca uma série de discussões acaloradas e há 
necessidade de chegar a um consenso na Casa, pois esse é um espaço de opiniões 
diversas e o Regimento precisa ser adaptado à realidade para que a condução dos 
trabalhos da Casa seja mais transparente. Em seguida sugere que o Governo mude a 
escrita dos crachás, bem como os jalecos das professoras, os quais vêm da Secretaria de 
Educação grafados professor. Em seguida parabeniza os professores e professoras pelo 
seu dia. Diz ainda que anualmente as contas dos prefeitos são desaprovadas na área da 
educação, porque tentam, de todas as formas, usar o dinheiro em qualquer coisa que não 
seja propriamente a educação colocando asfalto, iluminação e segurança em ruas onde 
têm escolas, mas que isso tira verba que deve ser destinada exclusivamente para a 
estrutura do ensino. Finaliza dizendo que cada centavo que tira da escola é um real que 
tem de colocar no sistema penitenciário e na polícia e espera que um dia a sociedade 
acorde. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Registra 
sua preocupação com a questão da criação, segundo informações na imprensa, de cinco 
novas secretarias municipais com o argumento de que não terá muita despesa, que haverá 
apenas remanejamento de funcionários. Deixa sua indignação com essa notícia, pois os 
funcionários da Administração estão com seus salários defasados, como é o caso de 
professores, seguranças, médicos e outros e isso vem onerar ainda mais os cofres 
públicos, portanto, pede que o Governo reavalie a questão fazendo reformas internas. Fala 
ainda que leu uma matéria no jornal que Vereadores da Bancada de Sustentação terão 
direito a algumas vagas e considera isso um equívoco, pois o Vereador precisa ter sua 
independência no Legislativo. Parabeniza o Vereador Bahia, pois o Poupatempo tem de 
ser na região central, bem como precisa ser construído um hospital do 2º Subdistrito para 
que a população tenha atendimento no próprio bairro e que os Conselheiros e agentes da 
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saúde devem ser valorizados. Finaliza convidando para Audiência Pública para tratar 
acerca da instalação do Poupatempo no município. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Primeiramente pede desculpas a quem 
está assistindo pela forma com que se expressou, no dia de hoje, o Vereador Luiz Alberto, 
que deve ter faltado à sessão em que a Vereadora Bete Siraque explicou na tribuna sobre 
as boas maneiras que todos os Vereadores precisam ter ao se dirigir à população em seus 
discursos. Acerca da falta de água, diz não se sentir intimidado no seu intuito que é 
resolver esse problema na cidade, pois é um político que tem coragem para trabalhar e 
continuará contribuindo para ajudar a solucionar esse problema que é antigo no município. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Considera vergonhoso que os 
políticos de Santo André não tenham se unidos para eleger deputados estaduais e federais 
para representar o município e deixa essa questão para ser analisada e resolvida nas 
próximas eleições, pois a cidade tem condições de eleger seus representantes tanto na 
esfera estadual quanto federal. Finaliza pedindo para que os Vereadores façam seu papel 
de trabalhar em prol da cidade, deixando as questões individuais de lado e trabalhando em 
conjunto, independentemente de cor partidária, para trazer soluções para problemas 
graves que a cidade enfrenta. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE) – Diz que o debate com relação ao Regimento Interno precisa ser mais 
aprofundado, visto que a LOM é de 1980 e de lá para cá poucas revisões aconteceram. 
Sente falta das reuniões no plenarinho, as quais eram conduzidas pelo Presidente da Casa 
e produziam um bom trabalho e acredita que nenhum munícipe está interessado nesse 
debate, pois faz parte do trabalho do Vereador. Acerca do Poupatempo, diz que os 
moradores do Bairro Homero Thon e adjacências serão privilegiados, mas ressalta que o 
restante da cidade ficou prejudicado devido ao acesso mais difícil àquela região. Convida 
os Vereadores para irem à Rodoviária Prefeito Saladino e verificar se aquele terreno 
público é adequado para a instalação do Poupatempo, na quarta-feira, dia 16 de outubro, 
às 9h30min. Lembra que o empreendimento Brookfield ainda não iniciou a construção da 
creche, que seria uma das contrapartidas pela obra e solicita ao Executivo que fique atento 
a essa questão. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Concorda que o Regimento Interno está obsoleto, mas que há muitas outras demandas na 
área da saúde e educação que precisam de maior atenção do Executivo. Diz que não é 
contrário a invocar o art. 94, mas é preciso ter mais coerência quanto aos assuntos 
debatidos por meio desse artigo. Parabeniza todos os professores pela passagem do seu 
dia e diz que essa profissão precisa ser muito valorizada, já que atualmente o desrespeito 
aos professores é grande. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Fala que consta no Regimento Interno que o Pequeno 
Expediente deveria durar uma hora, mas supondo que os Vereadores utilizassem cinco 
minutos para justificar suas proposituras, isso já ultrapassaria esse tempo, por isso, 
obviamente é preciso rever esses equívocos. Diz não considerar um cerceamento do 
debate político, mas sugere montar uma comissão de Vereadores para revisar o 
Regimento Interno e a LOM. Orgulha-se por ser professora e cita Paulo Freire: Não basta 
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saber ler que Eva viu a uva, é preciso compreender qual a posição que Eva ocupa no seu 
contexto social, quem trabalha para produzir a uva e quem lucra com esse trabalho. 
Deseja a todos os professores um ótimo dia e lembra que é um dia de luta e reflexão. 
Elogia ação da Presidente Dilma de destinar 75% dos royalties do petróleo para a 
educação para ações imediatas e um fundo para ações futuras. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Responde ao 
Vereador Rautenberg que sua denúncia da semana passada não surtiu os efeitos que ele 
sugeriu e ressalta que não precisa de sua defesa perante a população quando errar. 
Explica ainda que algumas expressões que são utilizadas nesta Casa, fazem parte da 
comunicação informal, não vendo nenhum problema nisso. Diz ainda que não recebeu 
nenhuma reclamação em seu gabinete sobre a falta de água, somente de sua secretária. 
Comenta sobre reforma técnica no hospital municipal e que estão sendo feitos 
normalmente os exames de ressonância magnética em muitos pacientes. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Fala da primeira Constituinte que trabalhou exaustivamente para confeccionar a Lei 
Orgânica, promulgada em 08 de abril de 1990 e do trabalho e empenho de todos os 
Vereadores da época, orgulhando-se por ter participado. Diz ter sugerido ao Presidente da 
Casa que fizesse essa discussão durante a suspensão e reconhece como é difícil conduzir 
os trabalhos desta Casa. Acerca da falta de água, diz ter recebido o dossiê de como é 
composta a Sabesp, em que há acionistas até dos Estados Unidos, tratando-se de uma 
empresa que busca lucros. Recebeu também o valor do metro cúbico da água e notou que 
há uma diferença entre o que é cobrado do munícipe e o que a Sabesp cobra, após tratar a 
água. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – 
Continuando o debate levantado pelo Vereador Montorinho, acredita que a verdade é que 
a Sabesp quer adquirir o Semasa e isso traria muito prejuízo para a população. Enfatiza 
que é preciso defender essa autarquia, que distribui água para 98% da cidade. Fala de 
lançamento do Programa Crack, é possível vencer e a inauguração do Centro de 
Especialidades Odontológicas no Bairro Santa Terezinha, ambos no dia 19 deste mês, a 
partir das 9:00h, que contarão com a presença do Ministro da Saúde, Sr. Alexandre 
Padilha, o qual tem realizado um trabalho brilhante e deve anunciar a liberação de uma 
verba em torno de R$7,5 milhões para a conclusão do hospital na Vila Luzita. Elogia o 
Programa Mais Médicos, que tem beneficiado muitos municípios. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). Pela ordem, o Vereador 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
explica que, na última legislatura foi definido que cada Vereador teria cinco minutos para 
justificar todas suas proposituras, visto que havia um Vereador que utilizava esse tempo 
para justificar cada propositura, o que acarretava em vinte e cinco minutos de fala. 
Discorda da fala do Vereador Ailton Lima de que sempre foi assim, desde a época do 
Vereador Israel Santana, porque já foram feitas algumas adequações no Regimento 
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Interno, que contemplaram as novas necessidades desta Casa. Diz que consultou alguns 
Vereadores no início da sessão para propor essa modificação, seguindo um bom senso. 
Enfatiza que os funcionários da Casa, ao fazerem seus apontamentos jurídicos, estão 
zelando pelo andamento dos trabalhos e entende que se melhor aproveitado o tempo do 
Pequeno Expediente, haverá tempo para debater projetos em outros momentos da sessão. 
Finaliza dizendo que não houve nenhuma intenção de impedir o debate político. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às 
18h53min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - SEGUNDA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 10/12, protocolo 002090, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre as ocupações dos imóveis de que trata a 
Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei nº 9.018, de 21 de dezembro de 2007. As 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano apresentaram o Parecer 
nº 03/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 
000641. Apresentadas Emendas Aditivas, protocolos 009738 e 010871. PROCESSO N.º 
1.575/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação 
do PROJETO DE LEI CM 39/13, protocolo 004326, de autoria do Vereador Toninho de 
Jesus, que dispõe sobre a proibição do uso de aparelhos de som, portáteis ou instalados 
em veículos automotores estacionados, nas vias e logradouros públicos, nos horários e 
nas condições que estabelece. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal opinado pela 
sua rejeição. As Comissões de Educação e de Cidadania exararam parecer verbal 
opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emendas Modificativas, protocolos 010773 e 
010774. PROCESSO N.º 1.878/13 - quorum: m.s. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) solicita a leitura das emendas. Pela ordem, o Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer dispensa da leitura das emendas, sendo 
aprovada pelo Plenário sua solicitação. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira)  encaminha as emendas para as Comissões de origem. Pela ordem, o Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer regime de urgência e dispensa de 
parecer das Comissões, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. [APROVADAS AS 
EMENDAS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
[APROVADO O PROJETO] [Dispensada a apresentação de redação final, a pedido do 
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Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 38/13, protocolo 009269, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que dispõe sobre a denominação de “Travessa Sesmarias”, o logradouro do 
Jardim Telles de Menezes, Município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o 
Parecer nº 76/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 2.869/13 - quorum: m.s. 
[APROVADO]. ITEM 4º  - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
22/12, protocolo 005550, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a 
concessão de jazigos nos cemitérios de Santo André. As Comissões de Justiça, de 
Finanças, de Desenvolvimento Urbano e de Cidadania apresentaram o Parecer nº 01/12 
opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000655. 
Apresentadas Emenda Aditiva, protocolo 003842 e Emendas Modificativas, protocolos 
005150, 005613, 005614, 005615 e 010079. PROCESSO N.º 816/12 - quorum: 2/3 [Em 
discussão: LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS); AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA)] [APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausentes: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg)]. ITEM 
5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 17/13, protocolo 
001991, de autoria do Vereador José Montoro Filho – Montorinho, que dispõe sobre 
denominar Passarela Tainá Teixeira da Silva a passarela de pedestres a ser construída 
sobre a Avenida Prestes Maia, que tem por objetivo beneficiar moradores do Núcleo 
Habitacional Tamarutaca, do Conjunto Habitacional Prestes Maia e região. As Comissões 
de Justiça e de Segurança Pública apresentaram o Parecer nº 2/13 opinando pela sua 
aprovação. PROCESSO N.º 991/13 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 6º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 24/13, protocolo 006110, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a nova estrutura de cargos em comissão da 
Administração Pública Direta de Santo André. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Finanças. Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 009485. PROCESSO 
N.º 1.650/12- quorum: M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e 
votação do PROJETO DE LEI 31/13, protocolo 007872, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera a Lei nº 8.767, de 21 de outubro de 2005, que dispõe sobre a 
concessão do Alvará de Funcionamento e dá outras providências. Pendente de parecer 
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das Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. Apresentada 
Emenda Modificativa, protocolo 010872. PROCESSO N.º 2.833/05 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 35/13, 
protocolo 08436, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a denominação 
de logradouros no Setor Fiscal 31 do Município de Santo André. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N.º 2.707/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
49/13, protocolo 005284, de autoria da Vereadora Prof.ª Bete Tonobohn Siraque, que 
dispõe sobre a criação do Parlamento Mirim do Município de Santo André, e dá outras 
providências. As Comissões de Justiça e de Cidadania exararam parecer verbal opinando 
pela sua aprovação. PROCESSO N.º 2.602/97 - quorum: M.A. [Parecer verbal: Comissão 
de Justiça – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
favorável. Comissão de Cidadania – Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
favorável; Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), favorável; Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), favorável] [APROVADO POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausente: Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
61/13, protocolo 005673, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a 
criação do Cadastro Municipal da Pessoa portadora de Deficiência no Município de Santo 
André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N.º 
2.216/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 11 - Discussão adiada e votação do 
REQUERIMENTO ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Mesa deste Legislativo, 
protocolo 010124, de autoria de Diversos Vereadores, solicitando-lhe a expedição de 
portaria para nomeação dos membros da Comissão Parlamentar de Inquérito da CRAISA. 
[RETIRADO PELO VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO)]. ITEM 12 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 
81/13, protocolo 007717, de autoria do Vereador Sargento Juliano, denominando a área 
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localizada na Rua Adelino Fontoura com Rua Afonso Lopes, no Jardim Silvana de Praça 
Erundina A. Santos. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 
2.563/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezenove 
horas e seis minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e 
Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e 
pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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